



**Assemblée Générale 2023, rendez-vous  
incontournable de l'Association**

## Sommaire

### Actualités

- Inauguration UEMA ..... P. 3
- MAS Montredon travaux terminés ..... P. 3
- SESSAD Pro ..... P. 3
- SAMSAH ..... P. 4
- Date OB ..... P. 4
- Repas Bichonnière ..... P. 5
- Journée des aidants..... P. 5
- Don vélos ..... P. 5

### Paroles

- Remerciements ..... P. 6

### Revue de Presse...

- Extraits d'articles de presse..... P. 6

### ZOOM

- Projets pôle enfance et adolescence  
de Narbonne ..... P.7

### Vie des établissements

- IME, ESAT, EANM, MAS..... P. 11 / P. 15

Ce A Tire d'Aile n°241 est publié par l'AFDAIM-ADAPEI 11, ZI Estagnol - Rue Nicolas Cugnot, 11 000 Carcassonne. Directrice de la publication : Cécile Souteyrand.

Coordination : Anne-Sophie Albouy. Un grand merci aux nombreux contributeurs qui nous ont permis de réaliser ce numéro. Crédits photo : AFDAIM-ADAPEI 11. Ce journal est une publication interne de l'association. Toute reproduction, même partielle, n'est permise qu'avec l'accord écrit préalable de l'éditeur.

Conception-Exécution : AFDAIM-ADAPEI 11



## Editorial

Chères Familles,  
Chers amis,  
Chères personnes accompagnées,

Notre actualité est très chargée. Un travail de plusieurs mois a été mené sur l'écriture des nouveaux projets d'établissements et services 2023-2027, véritable feuille de route pour l'ensemble des professionnels. Après validation du Conseil d'Administration, ils seront diffusés au mois de septembre.

Autre moment fort, notre Assemblée Générale qui s'est tenu le 10 juin dernier à Carcassonne. Cela faisait longtemps que nous n'avions pas eu une salle aussi pleine, presque 150 personnes étaient présentes dont de nombreux professionnels. Au-delà la partie statutaire, les projections des vidéos sur les internats des IME et sur le parcours professionnel d'un ancien travailleur d'ESAT ont été appréciées, tout comme les deux tables rondes sur le plan de transformation des ESAT, le parcours professionnel vers le milieu ordinaire et l'autodétermination. Vous pouvez retrouver ces vidéos et une page dédiée à cet événement sur notre site internet [www.afdaim-adapei11.org](http://www.afdaim-adapei11.org) dans la rubrique Actualités.

Ce numéro d'A tire d'aile effectue un « Zoom » sur les nombreux projets immobiliers du pôle enfance et adolescence Est en plein évolution pour toujours mieux accompagner les enfants et jeunes au plus près de leurs besoins et dans une inclusion adaptée à chacun.

Nos établissements ont également vu de nombreuses activités et événements sur les mois écoulés, 5 pages leur sont consacrés dans ce numéro. Je vous invite à les découvrir.

Je vous souhaite un bel été et vous donne rendez-vous à la rentrée pour le lancement de l'Opération Brioches qui se déroulera en octobre.

Bonne lecture.

Jean-Paul FREJUS  
Président de l'AFDAIM-ADAPEI 11

## L'image du mois ...



Christian CECCON, résident de la MAS de Pennautier a reçu son diplôme de dégustateur de l'Académie Universelle du Cassoulet à l'Auberge des Lices dans la Cité de Carcassonne.

## ● Inauguration UEMA

**Jeudi 20 avril a eu lieu l'inauguration de l'Unité d'Enseignement Maternelle Autisme située sur l'école maternelle Gaston Bonheur de Narbonne-Plage.**

Autorisé par l'Agence Régionale Santé en partenariat avec l'Education Nationale et financé par la CPAM, le dispositif UEMA accompagne dans des locaux mis à disposition par la municipalité de Narbonne : 7 enfants diagnostiqués « porteurs de troubles du spectre de l'Autisme ».

Les enfants, âgés de 3 à 6 ans, sont accompagnés pendant trois ans par une équipe pluridisciplinaire qui œuvre dans les champs pédagogique, thérapeutique et éducatif dans l'optique de permettre au mieux l'intégration future dans un classe ordinaire.

La Ville de Narbonne est mobilisée pour l'accueil d'enfants à besoins particuliers. Consciente de l'importance d'accompagner les enfants en situation de handicap, la Ville est heureuse de mettre à disposition les locaux de l'école Gaston-Bonheur de Narbonne-Plage pour l'accueil de cette UEMA



De nombreux représentants de l'Education Nationale, de l'ARS, de la Ville de Narbonne et de la MDPH étaient présents pour cet événement.

## ● MAS Montredon : travaux terminés



La MAS Pech de Montredon avait été inaugurée en juin 2014.

Une réfection complète de la "rue" bâtie au coeur de la MAS a été engagée ainsi que la création de la jonction de la salle polyvalente au bâtiment principal.

Ainsi des travaux d'un (coût 450 000 €) ont eu lieu de mars 2022 à mars 2023.

Cette fin de travaux a été partagée avec les familles et les membres du Conseil d'Administration le 28 juin dernier avec une visite du bâtiment organisé par petits groupes.

Suite à l'évaluation des besoins, l'AFDAIM-ADAPEI 11 avait fait la demande auprès de l'ARS pour un projet de création de 5 places de SESSAD Pro Troubles du Spectre Autistique (TSA). Ce projet d'extension a été validé au cours de l'été 2022 et le service a vu le jour en fin d'année avec le recrutement d'un éducateur technique spécialisé.

Actuellement en cours de déploiement, le SESSAD PRO a pour mission d'accompagner et de soutenir au plan éducatif et thérapeutique tout jeune en situation de handicap au début de la construction de son parcours professionnel jusqu'à la pérennisation de son inclusion en milieu ordinaire ou en milieu protégé de Travail.

Le SESSAD Pro intervient sur l'ensemble du département Audois, contribuant ainsi à diversifier l'offre médico-sociale départementale. Il s'inscrit dans des logiques de dispositifs et de parcours. Il facilite le maintien ou l'orientation des jeunes vers le milieu ordinaire de scolarisation ou de l'emploi.

Ce dispositif s'adresse aux jeunes de 15 à 25 ans.

## ● SESSAD PRO



## ● Un nouveau service à l'AFDAIM-ADAPEI 11 : un SAMSAH TSA

Notre Association a répondu à un appel à projet conjoint ARS Occitanie et Conseil départemental de l'Aude pour la création de 8 places en Service d'Accompagnement Médico-Social pour Adultes Handicapés (SAMSAH) pour personnes présentant des troubles du spectre autistique (TSA) sur le Narbonnais. Notre projet a été retenu par les autorités parmi plusieurs autres projets et nous allons pouvoir ouvrir ce nouveau service prochainement.

Les SAMSAH ont vocation de proposer un accompagnement médico-social adapté permettant l'inclusion sociale et professionnelle et l'accès aux droits comme un Service d'Accompagnement à la Vie Sociale (SAVS) mais avec des prestations de soins que ne proposent pas un SAVS.

- Accompagnement social (accès au logement, apprentissage des déplacements, organisation du quotidien, gestion des temps libres, du budget, accès aux droits).
- Accompagnement à l'inclusion professionnelle (des études à l'emploi).
- Accompagnement médical (coordination des soins et aide à la dispensation).

Le projet présenté concernera des adultes, âgés d'au moins 20 ans, 18 ans sous dérogation, porteurs d'un trouble du spectre de l'autisme. Ils devront avoir un projet de vie réalisable en milieu ordinaire, avoir des capacités en matière d'autonomie fonctionnelle et domestique, disposer d'un logement autonome ou souhaiter en acquérir un, et résider sur le territoire d'intervention du SAMSAH.

L'activité du service sera réalisée sur le principe de file active permettant d'accompagner sur les 8 places davantage de personnes selon l'intensité de l'accompagnement nécessaire pour chacune d'elles.

Les modes d'accompagnement seront diversifiés selon chaque personne, en fonction des besoins spécifiques et les interventions pourront être :

- Visites à domicile.
- Soutien dans les démarches extérieures.
- Entretiens dans le service.
- Présence téléphonique, et/ou mail.
- Soins réguliers et coordonnés.
- Rencontres à l'extérieur du service.

Ces interventions seront réalisées par une équipe pluridisciplinaire associant des professionnels médico-sociaux et de soins, favorisant le travail en réseau et s'appuyant sur les dispositifs du droit commun

Bien que rattaché administrativement à la MAS Pech de Montredon, le SAMSAH sera installé dans une location au centre-ville de Narbonne ou en périphérie, accessible par les transports en commun. Il permettra ainsi d'être en proximité de commerces, d'administrations, d'infrastructures culturelles et de loisirs.

Ce nouveau service s'inscrit dans la stratégie associative d'une réponse toujours plus adaptée aux besoins et aux parcours des personnes accompagnées et sera piloté par Caroline FONTAN, Directrice de la MAS de Montredon des Corbières.

Concernant les adultes TSA, nous espérons prochainement la création de 8 places d'accueil médicalisées sur l'EANM Narbonne participant à cette diversification nécessaire de notre offre de services. A suivre...



### Information du secrétariat de la Vie Associative

Besoin d'un accompagnement en matière d'Epargne Handicap ou Rente survie, merci de contacter le service de la Vie Associative afin d'envisager avec vous la mise en place d'un conseil dédié sur :

- La préservation des ressources
- Les aides sociales
- Les mesures de protection
- La transmission, les donations, la succession.

Secrétariat de la vie associative : Angelique ARREGHINI  
04.68.10.25.61 [vieassociative@afdaim.org](mailto:vieassociative@afdaim.org)



## ● La Bichonnière



Le repas de la vie associative aura lieu le dimanche 17 septembre à 12H au restaurant la Bichonnière à Limoux.

### Au menu :

Kir de bienvenue  
Assortiment de bouchées apéritives et ateliers plancha  
Palette de la mer à la plancha  
Pièce de boeuf à la plancha  
Glace sur lit de fruits frais avec chantilly et caramel de vin  
Café  
Vins

### Tarif :

Adulte : 25 €

Enfant : 10 €

Personnes accompagnée par un établissement de l'AFDAIM-ADAPEI 11 : 10 €

**Inscription et paiement obligatoire avant le 25 août 2023 auprès du secrétariat de la Vie Associative.**

## ● Journée des aidants

L'UDAF organise à l'occasion de la Journée Nationale des aidants le 6 octobre prochain une après-midi à la Fabrique des Arts à Carcassonne avec des témoignages, une pièce de théâtre, des ateliers et de nombreux stands.

L'ouverture aura lieu à 12H avec un repas partagé.

Suivi à 14H de "Je suis l'autre", un spectacle tout public avec Théâtre Cie Ergatica.

15H30 : déambulation libre, rencontre, ateliers, stands

16H : Témoignages d'aidants.

17H30 : verre de l'amitié pour clôturer cette manifestation.

Renseignements et réservations : [jna11@udaf11.org](mailto:jna11@udaf11.org)



## ● Don de vélos



L'EANM (Etablissement d'Accueil Non Médicalisés) de Narbonne a eu le plaisir de recevoir un don de vélo par la commune de Leucate via la police municipale.

Ainsi Jean Pierre HOELLINGER, Gilles PONTHEUX, Jean François AZNAR et Gilles GARCIA, tous les quatre habitants de l'EANM, accompagnés de Jean Claude PUCHE, administrateur de l'AFDAIM-ADAPEI 11 et David CAUDERLIER, directeur de l'établissement, se sont déplacé à Leucate pour recevoir ce don orchestré par Mme LOXA, habitante de La Franqui qui a permis cette opération de générosité.

Ces vélos seront utilisés dans le cadre d'ateliers de cyclotourisme organisés par les équipes éducatives, permettront de relancer l'atelier de réparation vélo et pourront permettre également le prêt de vélo à certaines personnes souhaitant s'autonomiser dans leurs déplacements.

Un grand merci à Monsieur Alain MASSA et son équipe, ainsi qu'à la mairie de Leucate et la police municipale de Leucate pour leur engagement au profit des personnes qui vivent dans ses établissements.



"Madame, Monsieur,

Nous tenons à vous remercier chaleureusement pour vos généreux dons.

Votre soutien est essentiel pour notre réussite et nous sommes très reconnaissants pour votre contribution.

Vos livres nous ont permis de créer une super bibliothèque à la salle de pause de notre établissement.

Cela a permis pour certains(e) à retrouver le goût pour la lecture, pour d'autres de découvrir une nouvelle passion. Ces ouvrages nous donnent des idées, nous permettant de bricoler, cuisiner, etc, et cela peut nous servir au quotidien dans nos vies.

Merci encore pour votre précieux soutien.

Cordialement"

L'équipe du CVS de  
l'ESAT de Carcassonne

## Revue de Presse...

L'Indépendant  
Mousson - 26/05/23

### 10 nichoirs pour le moineau friquet

"Ces nichoirs installés à plus de 5 m de haut sont fabriqués par l'ESAT de Lézignan..."

L'Indépendant  
Pennautier - 24/05/23

### Balades communes des Marcheurs avec l'AFDAIM

"Les Marcheurs de la Louve et les résidents de l'AFDAIM ont effectué une sortie commune ..."

L'Indépendant  
Limoux - 19/05/23

### La ville salue les victoires et l'investissement de Limoux Sports Adaptés

"9 des membres de Limoux Sports Adaptés, élus, éducateurs, équipe de l'IME les Hironnelles..."

L'Indépendant  
Limoux - 4/05/22

### A Limoux, le Foyer Les Hironnelles se dote de 12 appartements autonomes

"Près d'un an après le premier coup de pioche, de nouveaux appartements privés s'approprient à voir le jour..."

# Les projets du pôle enfance et adolescence de Narbonne

# ZOOM

L'AFDAIM ADAPEI 11 fait évoluer son offre de service à l'IME de Narbonne en vue d'une inclusion toujours au plus près des besoins des enfants et jeunes accompagnés, en particulier en matière de scolarité.

Des projets immobiliers importants sont en réflexion depuis plusieurs années afin d'avoir des locaux en adéquation avec les projets associatifs.

## Objectifs des projets immobiliers :

▪ **Répondre aux besoins des enfants et jeunes à toutes les étapes de leurs parcours en lien avec les lieux de scolarité et les autres besoins d'inclusion dans des espaces adaptés aux plateaux techniques nécessaires à l'accompagnement éducatif et thérapeutique de chacun.**

▪ **Départ du Quai Vallière et de Rue traversière.**

**Les projets à moyen et long terme sont issus de ces réflexions et répondent à ces objectifs associatifs.**

Une mission d'inspection de l'Agence Régionale de Santé Occitanie à l'IME « Les Hirondelles » à Narbonne a eu lieu les 31 mai et 1er juin 2023 afin de vérifier :

- Les conditions d'organisation de l'établissement ;
- Les conditions de fonctionnement permettant le respect de la personne prise en charge et de ses droits ;
- La maîtrise des risques institutionnels ;
- La gestion du risque lié aux légionnelles à l'amiante et au DASRI ;
- La conformité de la piscine.

Au-delà des écarts et remarques transmis dans le rapport d'inspection le 27/06/2023, l'inspection a pointé les conditions d'accueil de jour des enfants dans la maison de maître sur le site de Quai Vallière.

Nous partageons le constat d'inadéquation et de vétusté de la « Maison de maître » du site Quai Vallière de l'IME de Narbonne. Nous avons déjà acté avant cette inspection la nécessité de quitter ce lieu même si ces locaux ne présentent pas de danger pour les publics accueillis et les professionnels. Ils sont à jour de tous les contrôles obligatoires. En décembre dernier, des infiltrations ont eu lieu et ont engendré des dégâts (moulures en plâtre qui se sont détachées notamment) dans deux pièces qui ont été aussitôt fermées à l'utilisation. Nous savons qu'une émission télévisée est en préparation et utiliserait des images prises dans ces pièces qui n'accueillent plus de jeunes depuis lors.



**A la demande de l'ARS, nous avons mis en place un plan d'action à court terme permettant de quitter la « Maison de maître » du site Quai Vallière dès le 26/06/2023 en utilisant des locaux associatifs existants et ce jusqu'à la fermeture estivale de l'IME le 21/07/2023.**

L'accompagnement et l'emploi du temps des enfants et jeunes qui étaient accompagnés sur une partie de leur temps sur la maison de maître à Quai Vallière ont ainsi été revus sur cette période. Les enfants et les jeunes occupent ainsi toujours le site du Quai Vallière mais uniquement sur les bâtiments plus récents. L'administration a déménagé ses bureaux afin de permettre cette réinstallation des publics accompagnés.

Le site de la villa « traversière », internat, est également utilisé au maximum en journée.

Afin d'accompagner au mieux les enfants/jeunes et dans une logique inclusive, l'IME organise l'accompagnement dans cette période estivale au maximum dans des espaces extérieurs d'activités et de loisirs, et notamment après la fin de l'année scolaire le 7 juillet. Pour les jeunes majeurs, des passerelles et conventionnement avec le secteur adultes (ESAT et CAJ) sont en cours et diminuent les effectifs présents. Nous souhaitons souligner que les conclusions de la mission d'inspection de l'ARS souligne avant toute chose qu'elle n'a constaté aucune situation de maltraitance ; que le personnel est qualifié, diplômé et très investi dans ses missions et les postures comme les écrits professionnels ; la direction totalement engagée dans l'accompagnement des enfants, soucieuse des salariés et de la cohésion d'équipe.

**A la rentrée scolaire, l'IME de Narbonne s'installera dans de nouveaux locaux de 350 m<sup>2</sup> situé Avenue de Jonquière à Narbonne** et qui ont pu être loués dès ce mois de juillet afin de faire les aménagements nécessaires à l'accompagnement de notre public (principalement des sanitaires supplémentaires). Ces locaux sont adaptés par leur surface, leur localisation, l'accessibilité total du bâtiment, l'espace extérieur arboré, et le parking.

Ils permettront une transition adaptée vers les projets de moyen – long terme portés par l'association.

**La rentrée 2023-2024 verra aussi l'installation d'une Unité d'Enseignement Externalisé pour Enfant Polyhandicapé à Gruissan, 1<sup>ère</sup> unité de ce type en Occitanie.**



Ce sont 9 enfants qui s'installeront au cœur des écoles maternelles et primaires dans un bâtiment dédié mis à disposition par la Ville de Gruissan.



Afin de mieux répondre aux enfants et jeunes accompagnés sur le site du Quatorze, une partie du bâtiment « la Pinède » (ex-MAS) est également en cours de rénovation. Elle devrait pouvoir accueillir les enfants et les professionnels sur le 4ème trimestre 2023



**Rénovation Bâtiment Pinède.**

Les projets associatifs validés en Conseil d'Administration d'avril 2023 prévoient plusieurs projets d'ampleur avec une installation prévue pour 2024-2025 :

- La construction d'une unité d'accueil pour les jeunes 12-17 ans à proximité immédiate du Collège Montesquieu sur un terrain vendu par la Ville de Narbonne (délibération du Conseil Municipal du 08/06/2023)



En vert la localisation de notre future construction, le point jaune, la classe dans le collège, et le cheminement, le couloir sur 100 m du stade.

# ZOOM

■ **L'installation de l'Unité d'accueil pour jeunes adultes - Avenue d'Anatole France – Narbonne** dans des locaux réhabilités dans un ensemble de bâtiments partagés avec d'autres partenaires (UDAF – ADSEA – micro-crèche – logements – résidence sociale).

Cela permettra un accompagnement en journée des jeunes adultes en proximité directe du centre-ville de Narbonne et le déplacement de l'internat situé actuellement rue traversière.

Les jeunes et les professionnels pourront alors quitter le site du quai Vallière.



*Le rectangle de couleur verte représente le bâtiment confié, avec 3 étages de 130 m<sup>2</sup> chacun, permettant des locaux d'activité. Le premier point jaune à proximité est une passerelle piétonne permettant de rejoindre le centre-ville. Le deuxième point, la proximité avec le canal de la Robine et le troisième la médiathèque de Narbonne.*

■ **La reconstruction d'une Unité d'Hébergement Quatorze Internat reconstruit à côté de l'IME actuel.**

Les autres services du Pôle Enfance Est, le SESSAD et l'UEMA (Unité d'Enseignement Maternelle Autiste) resteront installés dans leurs locaux actuels à Narbonne et Narbonne Plage.



Rénovation  
Bâtiment  
Pinède et  
Internats  
Quatorze.

**Ces projets en plusieurs phases ont été présentés et validés au cours de l'Assemblée Générale du 10 juin dernier à l'occasion du rapport moral et d'orientations du Président de l'Association.**

## On vous raconte la COCI...



Les résidents de la MAS ont fait le choix de la nommer «COCI» car Commission Citoyenneté c'était trop long, donc un petit raccourci a été au fil des années choisi.

Cet espace d'échange, de parole est un moment important où les résidents parlent de leur vie sur la MAS.

Tous les premiers mardi du mois :

- On prend des nouvelles de chacun, on partage des souvenirs, des émotions liés à des événements joyeux (Cabaret, concert Olivia Ruiz) ou plus douloureux quand un des résidents décède par exemple

- Des changements de professionnels, des changements de résidents avec l'arrivée des nouveaux.

- Des projets en cours ou à construire, des activités sur la MAS, des menus API et de la vie de tous les jours.

On regarde le « Fil Info » et on lit l'article qui nous intéresse (souvent les interviews des professionnels AFDAIM)

- On parle des résidents de la MAS Montredon avec lesquels on peut communiquer par courrier.

## Fête d'été

Résidents, familles et professionnels ont participé à la fête de l'EANM le 16 juin sur le thème de l'Espagne !



# Vie des établissements

## La MAS en fête !

Retour en images de la fête du 16 juin dernier avec le cabaret à Ventenac !



# Vie des établissements

## ● ESAT Limoux

### A LA DECOUVERTE DE PARIS

21 travailleurs de l'ESAT de Limoux sont partis à Paris fin février à l'occasion du Salon de l'Agriculture. Ce voyage a été financé par les fonds de l'Opération Brioches, la ville de Limoux, la Chambre d'agriculture de l'Aude, Leclerc Limoux, Technimat, Limoux H'Ames et le Lions. Les travailleurs ont retracé leur voyage à travers une exposition photos dans les locaux de l'ESAT. Tous les partenaires étaient présents lors du vernissage.



## ● IME Limoux

### Rencontre de danse au musée Petiet



L'intervenant en musique est venu avec les éducateurs.trices.

Isabelle danse un bout du spectacle "Or" .

Puis nous dansons ensemble avec des danseuses adultes.

Nous regardons

la danse de l'autre à tour de rôle.

Isabelle nous a demandé d'arrêter de danser quand il n'y a plus de musique .

Ensuite Adrien, le musicien enregistre un son que chaque jeune trouve : le bruit d'une fermeture éclair, du grattage d'un fauteuil, d'une tape sur un meuble, le choc d'une chaussure par terre. Il mixe les sons.

Enfin nous dansons sur la musique que nous avons inventée !

Nous avons appris à mixer des sons et à danser avec des nouvelles personnes.

C'était une belle rencontre !



**Article rédigé par les jeunes de l'Unité d'Enseignement de l'I.M.E. du collège de Limoux**

### Championnat de France de lutte



9 sportifs de l'association Limoux Sport Adapté 11 et de l'IME de Limoux qui s'étaient brillamment qualifiés en obtenant d'excellents résultats au Régional de Sète (34) en janvier dernier.

Un partenariat signé avec le nouveau club local, le Lutte Club Cathare représenté par Maxime Renaud et Osvaldo Lopes Baptista, a permis à nos jeunes de se perfectionner sur différentes techniques offensives et défensives

Aux termes de combats engagés et serrés, nous pouvons féliciter Sophie, Medhi et Mathéo qui deviennent tous les trois champions de France de Lutte dans leur catégorie. Angelo et Lucas réussissent à remporter la médaille d'argent et sont donc Vice-Champions de France de Lutte dans leur catégorie. Dorian et Lucas repartent avec la médaille de Bronze. Enfin, félicitons aussi Angel et Damien et terminent au pied du podium.

## Salle de repos



On a beau vouloir accueillir dans de bonnes conditions encore faut-il avoir un lieu accueillant! C'est de là qu'est partie l'idée pour la mise en place d'une salle d'accueil.

Après avoir tourné et retourné les lieux pouvant donner vie à une salle d'accueil, c'est un pièce de stockage qui s'est vue choisie pour remplir cette mission.

Des travailleurs se sont proposés pour participer à la réalisation des travaux. Accompagnés des moniteurs d'atelier qui ont soit un intérêt pour les travaux soit des compétences professionnelles tout ce monde-là s'est retroussé les manches et a mis de la bonne volonté à la réalisation de cette salle d'accueil mais aussi à la réfection d'un vestiaire et de sanitaires.

Aujourd'hui la salle est un lieu d'accueil convivial où les ouvriers ont plaisir à se rencontrer autour d'un petit café ou autres boissons.



● ESAT de Pennautier

## Journée des familles le 25 mai

Cette année, 33 membres de l'environnement aidant des personnes accompagnées à l'ESAT de Pennautier, ont participé à une belle journée de convivialité sur l'établissement.

La matinée était consacrée à une réunion pour présenter le travail et l'accompagnement proposés par l'ESAT. Les élus du Conseil à la Vie Sociale (CVS) ont pris la parole et présenter les actions travaillées en CVS.

A la fin de la réunion, l'ensemble des participants ont visité les ateliers.

Les familles, travailleurs handicapés et professionnels ont partagé tous ensemble un repas, confectionné par l'équipe du self.

Une belle journée qui permet de renforcer les liens avec l'ensemble des parties prenantes de l'ESAT.



● IME de Carcassonne

## Visite du commissariat

Le groupe de Léna a pu visiter le commissariat de la ville de Carcassonne. Nous avons été accueillis par le commissaire général M. Cointreau ainsi que Mme Dés brigadière en-chef.

Les jeunes ont pu rencontrer la brigade de motocyclistes et monter sur une des motos du service.

Ils ont pu voir et toucher les différents équipements de police. Le policier a aussi pu leur faire une démonstration de menottes.

Nous avons pu voir une cellule de garde à vue et voir le lieu où l'ont prend les empreintes.

Nous remercions l'ensemble du commissariat pour cette visite et leur accueil.

Christopher : "J'ai eu peur de me faire menotter"

Enzo : "C'est trop bien de monter sur la moto !!!"

Ensemble des jeunes : "C'est impressionnant de voir tous les équipements de près !!! "



# Vie des établissements

## ● EANM Narbonne

### Semaines de la santé mentale



Participation aux semaines de la santé mentale et estime de soi "Bien dans son corps et bien dans sa tête".

Un groupe de l'EANM de Narbonne a participé à la Flashmob devant l'hôtel de ville de Narbonne dans la joie et la bonne humeur.

L'EANM a ouvert ses portes au grand public sur une après-midi. Une cinquantaine de personnes est venue sur le foyer pour découvrir et participer à des activités avec les résidents.

### SOIREE GUINGUETTE



Cette année l'EANM de Narbonne a organisé sa fête d'établissement en soirée avec comme thème la guinguette. Musique, chants (# Solid'art 11 ), food truck, familles, résidents, professionnels, et superbe beau temps d'été, tout était réuni pour une merveilleuse soirée.

### Participation Forum "Vie Adulte"

L'EANM a participé au Forum Vie Adulte organisé par l'APAJH Aude sur l'IME Louis Signoles le 16 juin.

Un moment important d'échanges autres tous les acteurs du médico-social du département.

L'IME de Narbonne organisera son forum sur le second semestre 2024 afin de soutenir le parcours des jeunes de l'IME.



## ● EANM Narbonne-Plage

### JOLIES RENCONTRES



Un climat estival, 80 personnes, une bonne paëlla et une ambiance festive, ce sont les ingrédients d'une soirée réussie sous le signe de la rencontre !

7 établissements de plusieurs associations ont fait le déplacement pour participer à cette fête sous le thème de " la Guinguette" à l'EANM de Narbonne-Plage avec les participations des EANM de Narbonne

(AFDAIM-ADAPEI 11), de Cuxac d'Aude (ANSEI), de Leucate (AFDAIM-ADAPEI 11), de Port-Leucate ( APAJH Aude), de Puichéric (AFDAIM ADAPEI 11) et du Foyer de Vie des Mouettes (Claira, 66),

A l'origine de ce genre d'actions, le réseau "Jolies Rencontres" co-construit de professionnels issus de divers horizons ainsi que d'adultes vivant en foyer en demande d'élargir leur réseau social et affectif. Il s'agit d'une déclinaison possible de la Vie Affective et Relationnelle.

Depuis 3 ans, une quinzaine d'opportunités de se rencontrer (speed dating, création de profil, sorties culturelles et sportives) ont eu lieu, ce qui a pu créer des dizaines de relations créés entre personnes accompagnées !

L'EANM de Narbonne-Plage a vécu un moment de partage intense et remercie l'ESAT de Narbonne-Plage pour le soutien logistique, ainsi que tous les professionnels, bénévoles et participants qui ont joué le jeu de ces (très) Jolies Rencontres !



## Sortie théâtre



Le 6 et 7 Juin, les jeunes des IME Les Hirondelles Narbonne, Pépieux, Louis Signolles ainsi que le groupe VARS (Vie Affective Relationnelle et Sexuelle) de Chaminade ont participé à une pièce de théâtre visuelle et interactive sur la sexualité, appelée «Midi douze » par la compagnie Plan Libre, en lien avec l'AFTCC Occitanie (Association Française des Centres de Consultation Conjugale). L'objectif était d'expliquer la puberté, l'amour, le rapport sexuel et la contraception de façon claire, illustrée et ludique.

Un spectacle très apprécié par les résidents, qui ont tenu à aller féliciter les comédiens, et qui a donné lieu à de nombreux débats.

Nous avons repris en petit groupe les notions importantes et nous poursuivrons le travail en atelier VARS.

Le foyer Chaminade remercie chaleureusement l'IME pour le prêt du bus.



● **ESAT Est**

### Intervention de la gendarme

L'adjudant-chef du Groupement de Gendarmerie de l'Aude, M. Verlaguet, est intervenu plusieurs fois auprès des travailleurs des ESAT Est dans le cadre d'un temps dédié aux addictions (tabac, alcool, drogue...).

Les travailleurs ont vraiment apprécié cette intervention, ils ont été très attentifs et très participatifs dans les échanges.

D'autres interventions seront programmées au cours de l'année.



● **ESAT Lastours**

### Compte rendu de CVS



Clin d'oeil aux élus du Conseil à la Vie Sociale de l'ESAT de Lastours qui sont en plein compte rendu !

● **ESAT Narbonne-Plage**

### Journée sans tabac



Le 31 mai était la journée sans tabac. A cette occasion une équipe de l'ESAT de Narbonne-Plage a rejoint les bénévoles déjà sur place pour ramasser les mégots aux abords de la plage.

Bravo pour cette belle initiative!

● **ESAT Narbonne**

### Nouveauté

L'ESAT de Narbonne confectionne des Oyas. Ces oyas sont à installer à proximité de vos plantes et permettent une diffusion lente de l'eau.

Ils sont commercialisés à l'ESAT.

Renseignements : 06.07.26.33.68  
04.68.41.58.35.

Afdaim Adapei 11

**ARROSONS MIEUX, ARROSONS MOINS !**

**OYA,**  
UNE IRRIGATION  
ÉCOLOGIQUE,  
ÉCONOMIQUE ET  
AUTONOME

**DES POTS EN TERRE CUITE À ENTERRER PRÈS DE VOS PLANTES**

# L'Assemblée Générale 2023



M. FREJUS, Président



Une assemblée nombreuse



Café d'accueil préparé par l'ESAT de Pennautier



Intervention de Mme NAVARRO ESTALLE  
Conseillère départementale



Mme LATORRE,  
Secrétaire



Mme SOUTEYRAND,  
Directrice Générale Adjointe



M. GORIEU, Directeur Général



M. RUBIO,  
Trésorier



Table ronde sur les ESAT et le parcours  
professionnel



Table ronde sur l'autodétermination



Remise des médailles du  
travail catégorie "or"



Repas à la Cave du Château à Pennautier